

Biblioteca Nacional  
Córdoba



Año I

# La Acción Obrera

N.º 7

QUINCENARIO DE PROPAGANDA EMANCIPADORA

Villa del Cerro - Montevideo

Enero 20 de 1908

APARECE

Cos días 5 y 20 de cada mes

SUSCRIPCION

en a VOLUNTARIA

Dirección y administración: calle Grecia núm. 227

## El actual momento

Si hay épocas históricas que son como acacias incandescentes, hay también momentos de duda y de pesimismo...

La historia nos cuenta muchas; pero así como nos señala etapas gloriosas, también nos obliga a la meditación y a la duda... El momento actual es, seguramente, hoy lo mismo el violento que el silencioso...

Parece que todos los habitantes de justicia y de empresa estuvieran satisfechos. Parece que los míseros humanos hubieran desaparecido de la Tierra. En todas partes reina la total indiferencia, como si todas las cosas de la Vida en sus milígrafas manifestaciones pero que el pueblo no quiere moverse, ya que quiere apartar todo el peso de la esclavitud y de la tiranía, nosotros los visionarios, los eternos Quijotes, los que guardamos perpetuamente hacia un lado el... que los llevamos toda esa aljaba de quinientos en palanque marcha, nosotros somos solos, con la frente en alto hacia la realidad de nuestra existencia orgánica...

Nunca el pueblo ha hecho nada en pro de la libertad, en todas las épocas de la historia, la mayoría es siempre asertado ha dejado hacer; hoy ocurre lo mismo, si ayer para las masas-boleros el silencio aparece como un bien, hoy aparece como un mal, si el pueblo ha sido siempre un mendocino, un pasadizo que jamás creyó aligerado a lo que hoy gana, se lo debe a los otros. Hoy lo mismo que ayer es una verdad invariable aquella sentada por Aguirre cuando un sabio despus de haber perdido las penitencias en su laboriosa descender una verdad científica, el pueblo dice: no se lo ordena; pero cuando ha llegado a hacerse carne, entonces ese mismo pueblo, palpando la realidad, dice: me casaba a la hora.

Para el país: lo evaluación en las sociedades humanas, la transformación de los sucesos y el cambio de las instituciones parecen dependencias, el más sabio, su centro está obeso, si alguna vez levanta la cabeza, es porque algún factor completamente extraño lo hizo despertar, así ha sido siempre y así es actualmente.

Cuando en la Internacional rugía la voz terrible de aquel león de las Encinas, cuando Bolshewick lanzaba su grito profético trunfaba todo el mundo porque rugía. Hoy se Ar-rugó en como una fuerza de curules enidos en medio de la Noche... No obstante los pueblos no desaparecen; se precisan que toda una revolución cómica cubiera, así apareció el sorpresivo... Entonces volaronse algo así como sus Arroz... Los pueblos empezaron a despertar de entre sus tumbas... Pero, ¿toda la maravillosa, los que volvierón a su sueño y ahí los véis con cadáveres soñando...

La crisis del movimiento obrero y azar-

quiza es un hecho real, todo está muerto las iniciativas más heroicas que en el mundo, los obreros están desahogados, sus rebeliones no existen más que de nombres, el boicot ya no se pone en práctica, la huelga se transforma en fiesta si alguna vez el proletariado aplica a ella es para descansar, o para dormir...

Esta es la situación del proletariado en los actuales momentos, así en nosotros, los convencidos, hacer que el pueblo despierte, luchemos todos los días, precipitemos la evolución en marcha, hagamos todos los esfuerzos posibles y cuando sojaja el momento decisivo, cuando aparezcan los profetas del nuevo Día, entonces, lancemos nuestro canto de dicha, de amor, de vida...

ANTONIO LORENDO

## JUVENTUD

PARA ANTONIO LORENDO.

Fraternización.

Juventud, juventud se necesita, juventud de corazón y de esperanza, no de esa juventud que sólo trata de los placeres de la febril danza.

Juventud de ideales y noblesas, no de esa multitud de marachiles que piensa sólo en mostrar riquezas prestadas por crédito y por rifas.

Juventud, suspensora demócrata de todos los fetiches y cadenas, no de esa juventud que vaga y llora por el triste vicisitudes de su pena.

Juventud rebelde, que seas la frente dispuesta a combatir siempre en la línea, no de esa juventud que haremblencamente besa el pie que es el fango le esclavizar.

Juventud-pasante, que mire lejos, hacia la aurora del triunfo mañana, no de esa juventud de morcos viejos que mientras busca revolución humana.

Juventud de ideal, enamorada de sus nobles y delgadas delicias, no de esa juventud perniciosa, sobria, en un coñac y de sus ígna.

Juventud que rebelde a todo vago la cruz seral a soportar se sienta, no de esa juventud que a su y ridigo ped piedad y de rodillas ruega.

Juventud-libre, que en formidables relaciones concluya con sus penas, no de esa gran legión de amonaxiales que nie cortapando sus cadenas.

Algre juventud, ave y poeta que canta del futuro el verbo sano, no de esa que se agota y que vegeta sobre la superficie del pasado.

Juventud de combates, que responde cuando suena el llamado de la espada, no de esa que da vueltas y que se encorcha por solo hacer la digestión su anjaja.

Juventud que sea luz! La raza humana sabe bien de que sólo necesita saber que hubiese juventud cristiana juventud de derrumbe y dinamita!

Gracias! Ruel.

## Lo que queremos

Hay millones de seres humanos que trabajan diez ó doce horas diarias, en odiosas condiciones, á cambio de un jornal misérrimo.

Hay millones de ancianos que habiendo fomentado la riqueza pública y edificado fortunas particulares durante una carrera de veinticinco, treinta y cuarenta años, quedan sin manos calientes y desahuciados á los tempestades ó súbitas en entrada en los hospitales.

Hay millones de niños hermanos á quienes les carecen del alimento y de la cultura indispensables.

Hay millones de mujeres bellas, casadas, que viven en la horrible y degradada irregularidad de la prostitución.

Hay millones de seres vigorosos que buscan trabajo y sin trabajo carecen de todo lo necesario.

Hay millones de jóvenes armados al campo, al taller, á su familia, á sus amores en prevención de matanzas incomprendibles y criminales.

Hay millones de desgraciados á quienes la miseria, la ignorancia y la opresión impulsan fuertemente á infringir la ley dignada contra ellos y contra su conciencia gimca en las cárceles y en los presidios.

Toda persona de inteligencia y de corazón debe querer que sea así.

Investigamos y arribamos inventado de un mandado por la estadística populal, tenemos á individuos reventados con el carácter de funcionarios por complacencia gubernamental saquean impagamente el teatro público que alienta el proletariado.

Los señores de un día ridiculo apoyan sobre el aborreo de las dogmas y la inutilidad de las creencias; el dominio de una clase y los privilegios que la acompañan.

En una ignorancia y en sus hábitos de servilidades aciman al que las arroja y las aplasta; arribos respetuosos al paso de un grande que las desprecia ó las odia y aceptas, así nosotros los carniceros de los adobados y de los que predicar resignación.

Todos los espíritus libres y todos los corazones generosos desean que todo venga fin.

Vivir, ser dichosos, ser libres... así es lo que queremos.

Quitar el Monarca Vilco que asegura una alimentación sana, un buen vestido y una habitación cómoda.

Cultivar nuestra inteligencia, desarrollar nuestros conocimientos, enriquecer nuestro cerebro con los conocimientos adquiridos recoger nuestra triada con la contemplación de las obras maestras del arte y de la Naturaleza, practicar a nuestros ojos el castigo de las penas atenuadas, estudiar con espíritu independiente nuestra curiosidad de la vida, caminar libremente entre las realidades y de las observaciones, pensar los que nos inspiran nuestra mente ilustrada y coexistir a nuestra boca atrevida del cuidado de expresar nuestras ideas.

Esos es el que queremos.

Y queremos también fundar lo más pronto posible un medio social favorable al desarrollo íntegro de la personalidad humana por el libre juego de las fuerzas que se agitan en los pechos y de las pasiones que nos impulsan, por el desenvolvimiento normal de nuestras habilidades, por la noble realización de nuestros simpatías.

Hay que pedir a la vida todas las alegrías que contiene.

Propagadores voluntarios de una idea que aunque es justa y bello, consideramos autónomas las consecuencias de la batalla y sería para nosotros más pesado permanecer inactivos en el seno de la patria que correr los riesgos contingentes a ella.

Si es ser malhechor antes el fin de la miseria, de la ignorancia y de las guerras; si es ser malhechor preparar el advenimiento de una sociedad de concordia, de saber, de abundancia y de armonía; si, somos malhechor; seguimos el espíritu, los sentimientos con orgullosa dignidad.

Abandonos los adversarios la esperanza de desarmarnos; no somos de aquellos a quienes se intimida ni a quienes se corrompe.

El espíritu de independencia se desarrolla y fortalece en el seno de las nuevas generaciones; la idea de emancipación así como la idea de todos. El esclavo quiere conquistar su plaza de ser libre; queremos ser dicho, ciertamente, más, puesto que es posible, queremos que lo sean todos, por que no podemos vivir cuando los otros lloran, cantar cuando los otros gimen.

Los queremos, y lo queremos con el poder de nuestros firmes, con la energía de nuestra perseverancia.

Lo quiero, es que me sea? ¿Quieres vida, ser dichoso, ser libre? ¿Quieres vivir como sea libre, ser dichoso y vivir?— Sí—depende de ti, de mí de todos, que esa aspiración magnífica se convierta en un hecho. Si lo quieres resuelta y valientemente despidete de tu pasado; rebúsdalo, si es preciso familia, amistad, posición, clave de la atmósfera pesimista de las iglesias, de los carnavales, de los parlamentos, y ven a combatir libremente en medio de los hombres libres.

S. FAGER

## Notas de la quincena

En su gustoso proceso Harden-Mollath (en su segunda época) nos ha dejado tan convencidos de la degradación existente en la corte alemana, como antes de la aplicación del derecho invariado en la compra de declaraciones, podrá haber hecho silencio al periodista Harden, recitarle a la esposa de Mollath, ridiculizar a un titulado médico (cuyo título dudamos) orgulloso el valor científico de su informe anterior y facultar a un tribunal a rehabilitar un convicto con todos sus correos; pero no convencidos al punto que se ha iniciado el celebre pleito, los dos rocas de vida oscuras

bravas a cabo en una vida de largos años entre Muller y la esposa, las alidades de la guardia emboscadas para que participaran de la orgía, y mil detalles que no hacen más que afirmar la veracidad de los hechos denunciados en el primer juicio.

Las sociedades de Barcelona han pasado en política entre vez la vieja fórmula de las bombas, para poder así asociar y deportar a todos los individuos que se destacaron por su inteligencia y actividad en las filas proletarias.

El hecho de explotar estas costumbres, sin causar el menor daño, indican claramente su origen; sólo está fresco el caso del polizonte Juan Kall, que se ocupó en su colación por orden de quien? del Gobernador? y poder así poseerle a su antojo contra los anarquistas. Recientemente fueron víctimas de estas gracias políticas, un pobre guardia y un mercachiflo, quienes varieron la torpeza (valencia) de recoger una bomba con la mocha encendida...

Si en vez de estos, hubiera caído el Gobernador, qué espectáculo nos originara anarquista, porque los anarquistas, cuando las cosas, ... recordamos a Martí.

Asistimos a una época de la historia, de verdades desahucio para la religión católica.

En América, en la ciudad de Buenos Aires, un buen fraile, más pido que boato, se proclama íntegro representante de la doctrina de Cristo Frente contra sus colegas, que cubren muy caras las mitas y ponedios y propaga la suscripción voluntaria. Acepta el divorcio porque existiendo este, consociado por la iglesia, las estradas serán mayores, puesto que habrá individuos a los que se cobrarán dos o tres veces y las suscripciones voluntarias serán más abundantes.

¿Qué siglo es el talle? Y después dirán que es el siglo de oro cristiano.

En Europa, en París, el conde Boni de Castellano, condeo ferviente, un momento que en la iglesia de Saint Pierre de Chaillet se realizaba un funeral al que asistía toda la llamada nobleza, tuvo la ocurrencia de trompear al párroco de Sagun, en el emocionante instante que el alma que se elevaba al cielo, sonaba las narices para ir al cielo. Se produjo la inmediata confusión y retirándose los felix sin haber podido anunciar a los pecadores del terrible largo.

Porque que los individuos han vivido claramente que los molinos católicos, sólo sirven para engañar niños y no pierden oportunidad para ridiculizarlos.

MARCO FROBERT.

## Una actitud

Insertamos a continuación el discurso leído en la conferencia del 11 de este mes, por el joven Julio Silva Martínez:

Comrades:

Me despertado ya, he despertado del largo sueño de la estupidez porque he sentido en el fondo de mi alma el royo verdadero de los leos del pueblo. Yo, el indolente, yo el callado, sujeto hoy a la lucha redentora con todos los entusiasmos del apostolado, todos los respaldos del convencimiento. Jazara he dirigido la palabra a nadie; hoy lo hago con vosotros, con vuestros mis hermanos, los hermanos de mis sufrimientos, de mis aspiraciones, de mis angustias y de mis odios.

He despertado, pues, y al despertar, quie-

ro rugir como el royo volcán que ha condescendido el desbarde de sus iras, toda una larga historia de siglos oscuros.

Quiero rugir, desde aquí, desde esta tribuna, la misma donde Daudin descargaba sobre el pueblo el venalido soborbio de su floccencia.

Quiero rugir más silos y no morder en el silencio el fermento de mis rabias.

Quiero rugir, perfilar, destruir job, senza destruirlo lo he fundado mi frente con la roja caricia del fiero de las ideas nuevas.

Se ha llenado mi corazón de dolor y es de dolor no he engendrado la caridad que inspira y se arrodiada, sino que ha hecho nacer la pasión que meiga.

Yo me pliego a la enorme columna de los convencidos que luchan y que cantan ante la iniciación de una época sacrosanta, de verdad y de justicia. Yo siento vibrar mi alma en una insalvable emoción de contento al vibrar con las bramas del porvenir, el paraíso inconcebible que soffron las almas grandes.

To quiero, pues, luchar, estar de lleno a la arena, convencer el formidable combate contra todos los enemigos de la justicia y descargar lleno de orgullo y de fuer en toda la indignación de mis molículos de hierro, sobre las espaldas esclavas y las cabezas oscuras.

Y he querido que al dirigir por primera vez mi voz al pueblo, fuera mi sedimento, consilio de lastrado, como lo es el preliminar del Carra.

He querido que al tener en mi mano por vez primera la sencilla de la regeneración y la rebeldía, dijérgeme mi gono y mi además a un terreno fecundo, alirna a las curias germinosas del Sol y de la Vida. He querido que se me comprendiera y acogiera seguro que se me comprende.

Sí, pues, en un iniciado, soy un segno; uno de los jóvenes sin experiencia que se pliega de la rebeldía en marcha con millones de esperanzas en el cerebro y millones de anores en el corazón.

Uno de los que tienen los brazos llenos de ardores, los brazos llenos de sangos, los ojos llenos de rayos y la boca llena de protestas. Yo no me quiero doblar ar mí con el gono claudicante de los burgueses y los vendedos.

Quiero vencer que para eso soy la juventud, la fuerza, la verdad, la justicia, la rebeldía.

Además, pues, en vuestros filas job proletarios considero! Dejéme que forme en vuestro número que jaro jamás morder la sacrosanta bandera roja, con una cobardía.

Yo amo como vosotros la Marsellesa revolucionaria, que significa, los espíritus dormidos en la noche de la indolencia con los terríbilos acordes de sus explosiones.

Yo quiero como el Jehová de la leyenda, armarde de troncos y rayos para hablarle al pueblo del verbo Santo desde la cumbre del Sinaí de todas las regeneraciones humanas.

Comrades del Carra:

Creo que mi palabra, como la de aquellos que hablan en la presente reunión, se caerá en el vacío obscuro de las indolencias.

Y sé que germinará, germinará con la fuerza de lo sano y de lo verdadero que se sienta en una tierra fecunda vida de dar fruto bendito.

Por lo tanto, me pliego a que al tomar por primera vez la palabra, la hincia delante de vosotros, que soy como lo soy yo, emancipado y rebelde.

JULIO SILVA.

# Desde la Argentina

Es de imprescindible necesidad que la clase trabajadora de esta región, trate de repeler la agitación de que esta siendo víctima, de parte de las autoridades, pues ya no es posible encontrar una justicia, ni procedimiento equitativo de los salarios, de que esta compuesto el cuerpo policial.

No hay ni un síndico de la República donde la gente de noble, y los sucesos de investigaciones, no violen la libertad que otorga la misma Constitución del país.

En Santa Pz. y en el Rosario hay una infinidad de camorras reducidos en la cárcel por el hecho de hacer propaganda para la huelga general.

En Tucumán fué asediada la Federación local por un ejército de sicarios y fueron reducidos a prisión varios camaradas.

En Valentía Almirante, barrio esencialmente obrero, se persigue a los individuos más caracterizados del pueblo, por el delito de ser tejedores artes y corredores, otros, pero para ser víctimas de estas persecuciones es suficiente que un exportador o gerente de alguna fábrica de tejidos o corduridos, sefale a un trabajador como incorporado a una Sociedad No Resistencia.

En la capital federal se crea Armas del Fisco, para que habiendo, si la policía es dueña de todas y haciendas, sea la policía viola domicilios a cualquier hora del día o de la noche acosa a ciudadanos de débilos que ni sobran conserje, viola el derecho de reunión, como sucedió el pasado Domingo, para todas las conferencias que estaban anunciadas para ese día fueron destruidos a sabiendas, y son permanencia atrás de las ruinas una decena de comuneros que fueron detenidos.

La dignidad de la clase trabajadora de la Argentina, exige la acción del proletariado militante, no se puede limitar a comentar el vandalismo de que son víctimas los desheredados, entre las cuentas paradas del hogar, tenemos por entendido que el actual momento histórico es de teoría y de acción, pero especialmente de acción. A consecuencia de la declaración de huelga general, la policía no contenta con asaltar locales obreros y violar domicilios, está ordenado cumplir en todas las ciudades y pueblos de la República; lo repetimos, la policía argentina está obrando como en Rusia, sólo faltan los militares, ellos, no se harán esperar.

[Viva la revolución social.]

MORISMO QUILOMAY.

## Canción del ignorante

Como recuerda uno que ya se ausita

«A la Srta. Francisca Gompán»

¡Oh!, valioso jardín de la enseñanza  
Tus flores frutos para mí vedadas,  
Al llegar a tu puerta mi esperanza  
¡Ay!, siempre, siempre las hallé cerradas.

¡Médica parca! En medio del camino  
Me trocizaste una vida tan preciosa  
Que hoy la hora mi ensargo destino  
En una eterna noche dolerosa.

¡Ay que pronto bajó al sepulcro frío  
Aquella mano protectora y buena  
Que brindó luz al cerebro zólo

Este pérdida a mí mente condena  
A vagar en un desierto anárquico  
Como el río que arrastra su caudal.

ALFONSO M. G. XILARDE.

Montevideo, Enero 17 de 1908.

## Actividad Obrera

### Albanelles—

Este gremio lanzó un enérgico manifiesto, dando la voz de alerta a los trabajadores contra las amenazas del celebrísimo Director de la Unión Industrial Uruguaya, compuesto por señores que de un golpe quisieron avasallar a los obreros todas aquellas mejoras conquistadas a la fuerza.

Luego, se una reunión, acordaron prestar su solidaridad a todos los trabajadores en huelga.

### Picapedreros de La Paz—

A LA ACCIÓN OBRERA.—Compañeros.—Salud.—Hay en La Paz no existen discusiones entre los obreros todos, en la mayor armonía trabajamos sin mirar los ganancia, sino viendo de frente, todos, al enemigo, y todos creamos en la victoria próxima y segura.

Esperamos, pues, que LA ACCIÓN OBRERA hará lo que pueda para preparar y fomentar el encuentro en todos los gremios.

Os saludó con amor y de la casa.

X. VILLAS.

### A TODOS LOS OBREROS REPUBLICANOS POR LA SUPERVIVENCIA DE LA TIERRA

Salud, fuerza y unión.

Caros compañeros:

No podemos por menos aún de poner un conocimiento de vosotros la luz de que tenemos emprendida los picapedreros de La Paz (departamento de Canelones), los de la Chacabrita y Peto del Molino, toda esta provincia por la mayor parte de los peones, por como podrán observar por la nota que le continuamos suscribimos, copiado a letra, dice así:

«Montevideo, 19 de Noviembre de 1907.—Señor Presidente de la Unión General de Picapedreros y Graneros.—La Paz.—Esta Sociedad ha resuelto boicotear a las casas de Francisco Chappe, por vender cada señor los adopciones a un precio que todos los demás empresarios no pueden, por ser absolutamente un precio desastroso, y por lo tanto rogamos a Ud. que tenga en la debida consideración este asunto, para tiende a obligarnos a rebajar los precios de la mano de obra de los adopciones y de los jornales, cosas que no creemos de poder elevar sin un serio perjuicio por ambas partes.

«Avisándole además que todos los patronos están dispuestos a dárles trabajo a todos los obreros que actúan como trabajo para dicho señor Chappe, sin hacerlos perder ni un día de trabajo, ni rebaja en las condiciones del pago.

«Nota.—Hemos delegado al señor Calocci para dárles explicaciones más amplias. Sin más, saludamos muy atentamente. . . .»  
Hay dos firmas que dice: El Presidente, Francisco Pozzi; El Secretario, Juan Zerón.

Los obreros de La Paz, después de haber leído la nota que antecede, nombraron

una Comisión para enterarse minuciosamente, y no encontrando mérito para boicotear al señor Chappe, por cuanto este señor trabaja, ni no mejor, tan bien como los demás patronos a los obreros, se les anunció a los señores patronos que los obreros se desentendían de boicotear a todo patrono que los trase bien, y que la Sociedad Picapedreros de La Paz no crea problema mandarle en otros asuntos más que los que el respectivo patrono y del cumplimiento a conciencia de obreros a patronos y de patronos a obreros, pero siendo que asusta ageno a los obreros, por causas las dificultades existen entre patronos, se abstienen de proceder en contra de ningún patrono, y nosos cuando éste concilia con los obreros lo mismo que los demás.

Pues bien, esta constatación que es la más sensata, a la par que demuestra nuestra equidad, por no pretensar a ser jueces de nadie, no dejó satisfechos a los demás patronos, y por tal cosa han desdeñado a todos los obreros, ofreciendo, así dada, que por medio de este procedimiento, que nos obligaría a doblar la cerviz, como los señores de la Edad Media; pero, una fatigada de los señores patronos los obreros recibimos la autorización con toda la conciencia del hombre emancipado.

Si los patronos pretendieran acobardarnos por ese modo, han fracasado, porque él no hizo más que estrechar más y más los lazos de fraternidad que nos unen y los lazos de solidaridad inquebrantables que han demostrado y demostrarán a la par que los picapedreros de Montevideo, los peones de La Paz, desde ni uno solo de los peones fue al trabajo.

Así que, en vista de la lucha emprendida, hacemos saber a todos los obreros del Uruguay que en esta pequeña República también se lucha por la emancipación del hombre y que nosotros no deseamos más que cooperar en correspondencia con todas las sociedades obreras y especialmente con las de picapedreros, y para eso pedimos la cooperación de todos los diarios obreros para que publiquen asosete deseo de estrechar más y más los lazos de fraternidad entre el pueblo productor.

Hicimos un llamado a los compañeros Albanelles y a los compañeros Carreteros para que se unieran a nuestra causa, porque también la causa es de ellos, y para estrechar la cooperación que los pedimos, no dimos obsequiar ninguna piedra que proceda de los talleres de Costantini y C. y de Pozzi y C., y los carreteros se dieron a transportar otro material más que el del señor Chappe y del señor Covati.

Concluimos recomendando a todas las sociedades gremiales donde llegue este manifiesto, se pongan en comunicación con nosotros, y a los periódicos obreros así la reproducción del presente, si lo hacen la reproducción de nuestro deseo, que debe ser la de todo luchador por las reivindicaciones humanas.

En la seguridad de ser apoyados por todos los hombres de conciencia sana, nos en gran saludo fraternalmente.

La Comisión de la Unión General de Picapedreros y Graneros de La Paz.

República Oriental del Uruguay.—Departamento de Canelones.

### Una huelga de los saladores

UNA CONFERENCIA.—Como estaba anunciada, tuvo efecto el domingo 15 del mes en curso, la conferencia organizada por la Sociedad Vaseleros, en el local de la «Acta Uruguaya».

A las 4 p. m. ante una asamblea poco numerosa, abrió el acto el camarada Tróiz-

En, quién atacó á los trabajadores, por su poca energía, ante las arremetidas de la clase patronal, acto oscurioso usó la palabra A. E. Macchi, acusando á los capitalistas por sus deseos de destruir las organizaciones obreras.

El compañero Julio Silva leyó un hermoso discurso que reproduzimos en otro lugar de nuestra hoja.

Luego subió á la tribuna Antonio Loredo, quien con la energía que le es característica, atacó á la organización social vigente, denunciando que los anarquistas no luchan contra los hombres sino contra las principles que hacen malos á estos.

Después comenzó á todos los trabajadores que se enteren todos para el ataque que des por tierra con la prepotencia capitalista y con la tiranía política.

Después que hicieron uso de la palabra varios oradores de la localidad sobre la necesidad de la unión de todos los trabajadores, Loredo volvió á la tribuna para leer una hermosa composición poética, original del poeta revolucionario Germán Reñi.

**La huelga de los Desolladores—**

Fuertes como el primer día, siguen en la huelga esos trabajadores, que siempre más activos de que primero se desahogan no solo momentáneamente, á fin de asustarles la obra de los canchales, y sus instrumentos de los patronos, que vendidos al oro de sus onzas no tratan de traicionar la causa de los trabajadores en huelga y cuando esos reducidos de la dignidad obrera son incapaces de remplazar á los huelguistas en sus puestos, se van á las ciudades y pueblos como lobos hambrientos dispuestos á buscar víctimas que quieran traicionar la causa de los huelguistas.

Algunos de ellos no solo extraña que en esta emergencia hayan asesinado esa actitud, puesto que acusados de asesinato se hallan procesados y los que fueron capaces de asesinar á un obrero indolente, son también capaces de detener las causas más ruidosas por insólitas que sean, la cobardía se nota en ellos, eso en todos para que sus semejantes sean acusados en todos los países de la tierra y la traición pose sobre sus cabezas como losa de plomo, publicamos sus nombres en estas columnas.

Para el saladero de Velasco, Salvador Olarte, y el famoso A. Rojas.

Para De Ambrósio, Bruno Perez.  
Para el Saladero Chico, Leopoldo Hillich.

Para Juan y Hnos, Clemente Larrabero y Luciano Acosta.

Para Pillegrin, Bautista Inverniza y otros que publicamos en el próximo número, además, los saladeristas Francisco Fregero y Enrique Pillegrin.

En nuestro artículo de redacción del número anterior individualizamos el terreno en el cual debía ser planteado el problema en el bajo la base de la unión de todos los gremios; este punto fué desviado por los mismos interesados, cuyos conocimientos no podemos aceptar en estos momentos.

De todos modos nos permitimos indicar á los compañeros desviadores que la huelga representa un cuerpo más ó menos sano, pero que por un accidente lapsovisivo se manifiesta la gangrena en un momento del cuerpo, lo primero que se le ocurre al irresoluto es cortar el miembro enfermo para evitar que la gangrena se corra por todo el cuerpo y la muerte sea inevitable, esto aconseja la ciencia médica, pero bien en el presente caso la huelga es el enfermo los miembros la gangrena y los huelguistas el facultativo.

Obrer de acuerdo con la ciencia médica

es una necesidad imperiosamente necesaria.

No olvidemos que los patronos son los proveedores del actual conflicto y por lo tanto, éllos y sus felices lacayos deben ser los responsables de las consecuencias de la huelga entablada.

**VARIAS**

**OTRO ERROR**

Damos nuevamente á la publicidad la lista que ya en dos números más mal, redactado por nuestro estimado camarada Celsustino Lema:

Lista á cargo de Beangre . . . . .	\$ 2.60
Sociedad Pa. adros, sección Este . . . . .	1.00
Lista á cargo de Lema . . . . .	4.30
Sociedad Carboneros . . . . .	2.00
<b>Total</b>	<b>\$ 10.90</b>

Con el propósito de facilitar los medios más sencillos para las relaciones, se ha constituido un grupo de compañeros en la capital, que pondrá á la vista moral y material de La Acción Obrera.

Dirección: M. González, Pérez Castellanos, 37, Montevideo.

**Nuestra hoja**

Aunque por razones superiores, nuestra hoja no aparece en tamaño grande, en cambio damos principio á las secciones que habíamos prometido.

Ahora bien: si nosotros nos sobre voluntarios, si se nos presta como hasta ahora el apoyo, empezaremos á publicarla en tamaño grande . . .

La Redacción.

**A los compañeros de la localidad**

Se invita á todos los suscritores de este periódico, para que concurren á la reunión que se efectuará el miércoles 22 del corriente, á las 8 p. m., en su local social, para tratar varios asuntos de carácter urgente.

El Administrador.

**BIBLIOGRAFIA**

**Ilustración Internacional de Arte, Pedagogía, Ciencia y Trabajo.**

Redactor: Federico Uricles

Se está planeando una gran obra en Español la publicación de una Ilustración Internacional de Arte, Pedagogía, Ciencia y Trabajo.

Los que se proponen realizar tal empresa, tienen su actividad y su inteligencia acudidas para llevar á término esta clase de obra. Los iniciadores de Ilustración Internacional son Soledad Gustavo y Federico Uricles, con el consejo, la ayuda y la consulta de hombres tan sabios como los doctores Juan Madariaga y Enrique Liebig.

Ilustración Internacional tendrá por objeto, como su nombre indica, dar á conocer, explicándolo y representándolo por medio de grabados, lo más extraordinario

que en el mundo exista, se descubre, crea y produce.

Ilustración Internacional no solo será una gran revista de doctrina científica y social, será también un guía y un auxiliar para los artistas y los trabajadores.

Además, los doctores Llorca y Madariaga han buscado y obtenido la colaboración de sus compañeros de ciencia y de medicina para dar consultas sobre toda clase de enfermedades desde Ilustración Internacional.

Para toda especialidad habrá uno ó más doctores. E igualmente quedará por escrito las manifestaciones de su opinión, y el doctor encargado de ella, le indicará el plan de curación que debe seguir. Estas consultas serán gratis para los suscritores y los compradores de Ilustración Internacional.

La información gráfica de todo lo que exista, ocurre ó se produce en el mundo, estará á la altura de las mejores ilustraciones.

Los pintores y dibujantes de más fama y atrevimiento artístico, han ofrecido su concurso á Ilustración Internacional. La impresión estará hecha en magnífico papel couché.

Lista que empresa tan magna no haya pasado de la categoría de proyecto, pues sus iniciadores le realzarán si concentran el apoyo que necesitan. El que estudiando un poco de periodismo, lenguaje y gráfico, ya comprenderá que es innecesaria la empresa que se acaba de exponer á grandes rasgos y que se necesita mucho dinero para realizarla.

Ilustración Internacional aparecerá mensualmente, vendiéndose á peseta si ejemplar y costando cinco pesetas la suscripción por un semestre en España, y en el extranjero una peseta veinte y cinco centavos de ejemplo y seis pesetas y media la suscripción por un semestre.

A aquellos que desearan recibir el número ó el paquete certificado y convalidar en el extranjero que todos se mandaran certificados, tendrán que abonar veinticinco céntimos más de la ficha.

Ilustración Internacional tendrá suscripciones de protección que paguen cinco pesetas mensuales como mínimo, teniendo derecho á la atención personal ó á la remisión de cinco ejemplares de cada número.

Los que comprenden la labor que puede realizar Ilustración Internacional y la importancia que adquirirá las ideas que se tengan por amigos, pueden, desde ahora, empezar sus trabajos en apoyo y ayuda de las mismas obras.

Para todo lo referente á la Administración de Ilustración Internacional, diríjase á Soledad Gustavo, Ciudad Lineal, Madrid, y para cuanto se relacione con la Redacción, á Federico Uricles y los mismos señores.

Ilustración Internacional tendrá correspondientes literarios y gráficos en todas las capitales del mundo.

A los correspondientes pagadores, el pago de sus correspondientes, se tendrá que hacer siempre adelantado á su favor en el Administrador de Ilustración Internacional.

**Germán**

Vuelto muestra mesa la redacción la revista Germán, dirigida por el joven camarada Alejandro Siza, viéndonos mejorada, se nos presenta esta hermosa revista con 32 páginas de texto, evitando así los progresos alarceados en estos últimos tiempos.

Oficina: Calle Libertad 358, Buenos Aires.